

INTERNATIONAL

etranger.union@sonapresse.com

Brèves

ONU : ALGÉRIE, CORÉE DU SUD, SLOVÉNIE ÉLUES AU CONSEIL DE SÉCURITÉ

L'Algérie, la Sierra Leone, le Guyana et la Corée du Sud ont été élus hier sans concurrents pour siéger au Conseil de sécurité de l'ONU en 2024-2025, tandis que la Slovénie a battu largement le Bélarus pour le seul siège disputé. Le Conseil de sécurité de l'ONU est composé de quinze membres dont cinq permanents (États-Unis, Russie, Chine, France et Royaume-Uni) et dix pays élus pour deux ans, renouvelés pour moitié chaque année, et en respectant des règles de répartition géographique. Les cinq pays élus hier remplaceront l'Albanie, le Brésil, le Gabon, le Ghana et les Émirats arabes unis à partir du 1er janvier 2024.

L'IRAN ROUVRE SON AMBASSADE EN ARABIE SAOUDITE APRÈS SEPT ANS DE RUPTURE

L'Iran a rouvert hier son ambassade en Arabie saoudite, en présence de Alizera Bigdeli, son vice-ministre des Affaires étrangères, entérinant ainsi l'accord historique conclu en mars entre Téhéran et Ryad, après sept ans de rupture. La monarchie du Golfe avait rompu ses relations avec la République islamique en 2016, après l'attaque de missions diplomatiques saoudiennes par des manifestants iraniens, qui protestaient contre l'exécution par Ryad d'un influent religieux chiite.

BÉNIN : INSTALLATION DE LA COUR CONSTITUTIONNELLE À LA COMPOSITION CONTROVERSÉE

La nouvelle Cour constitutionnelle du Bénin a entamé hier son mandat, juridiction à la composition critiquée par l'opposition qui dénonce l'absence de ses représentants au sein de cette institution notamment chargée de superviser les élections de 2026. Sur les sept nouveaux membres de la Haute juridiction, trois ont été désignés par le président et quatre par les députés. L'opposition a dénoncé la semaine dernière les choix de l'Assemblée nationale, déplorant n'avoir pas eu son mot à dire.

Rassemblées par JMN

" Cette ambassade est la première des ambassades de France au monde à avoir le label haute qualité environnementale "

Propors recueillis par Josiane MBANG NGUEMA
Libreville/Gabon

L'Union : Excellence, après 60 ans passés dans vos anciens locaux, l'ambassade et le consulat général de France emménagent dans un nouveau site unique. Que ressentez-vous en cet instant ?

Alexis Lamek : Je tiens d'abord à vous souhaiter la bienvenue dans notre nouvelle ambassade. Il a fallu 4 ans de travaux pour sortir ce projet de terre. Les choses n'ont pas été faciles avec la crise sanitaire et ensuite la crise des transports maritimes. Il y a eu des difficultés mais le résultat est là et nous pouvons voir ce magnifique bâtiment qui regroupe maintenant l'ensemble des services français, de la République française, c'est-à-dire l'ambassade, le consulat général et la trésorerie. C'est le fruit de notre travail en commun. Ce sont des entreprises gabonaises et françaises qui l'ont conçu et construit ensemble. C'est vraiment l'image de ce qu'on peut faire de mieux quand on travaille ensemble et il n'y a pas mieux comme symbole pour une ambassade.

La deuxième chose, qui est formidable aussi, c'est que cette ambassade est la première des ambassades de France au monde labellisé haute qualité environnementale. Nous n'avons pas une ambassade avec ce label en Europe, en Asie ou en Amérique mais uniquement au Gabon et ce n'est pas un hasard. Je trouve merveilleux que ce soit justement dans un pays leader, voire champion, en matière de défense de l'environnement et du climat qu'on ait construit ce bâtiment conçu pour être respectueux de l'environnement.

Qu'est-ce que le label HQE (haute qualité environnementale) ?

Le label haute qualité environnementale est un label français international qui vise les bâtiments de bureau. Aujourd'hui en France, on construit la plupart des bâtiments avec ce label, c'est-à-dire des bâtiments qui consomment beaucoup moins d'énergie. Il y a

une série de normes à respecter pour que ces bâtiments bénéficient de ce label. Dans les 163 pays où la France a des ambassades, ce bâtiment dans lequel nous sommes est le premier à l'avoir, et il consomme moins de 80% d'énergie par rapport à un autre bâtiment de taille équivalente au Gabon. C'est un mélange de technologies, de conception et d'usage qui fait qu'on laisse une empreinte beaucoup moins importante sur la planète.

Qu'est-ce que ce nouveau site change concrètement pour les usagers ?

Je pense que ce sera beaucoup mieux pour tout le monde aussi bien pour nos visiteurs que pour les gens qui travaillent ici. Ils travaillent maintenant aux normes



L'ambassadeur de France au Gabon Alexis Lamek et les journalistes de L'Union pendant l'entretien.

et dans les conditions de sécurité requises. Les conditions d'accueil se sont bien améliorées pour les usagers qu'on a reçus depuis ce matin. Il y a un parking visiteurs et les gens peuvent se garer alors que c'était compliqué avant à l'ambassade puis au consulat général. Tout le monde est ravi

d'arriver et d'être accueilli dans un bâtiment élégant et agréable. Les travaux ne sont pas tout à fait terminés, il y a encore des choses à faire ici et là mais on accueille déjà le public. Je pense qu'on a fait un bon départ et nous sommes partis pour 60 ans encore avec ce nouveau site au Gabon,

Nouveau site diplomatique de la France au Gabon : un modèle d'intégration



Le nouveau bâtiment abritant l'ambassade et le consulat général de France labellisé HQE.

Josiane MBANG NGUEMA
Libreville/Gabon

LES nouveaux locaux de l'ambassade et du consulat général de France sont désormais situés dans un seul lieu, sis au boulevard de la Nation, à Batterie IV. Une équipe de L'Union a eu l'exclusivité de visiter ce nouveau site diplomatique de la France au Gabon, qui a ouvert ses portes aux usagers le 5 juin 2023.

Le nouveau site s'intègre harmonieusement dans le paysage économique, esthétique et environnemental du Gabon. Le bâtiment a été conçu à l'image d'une bille de bois couchée dans

la pente du sol. L'écorce protectrice est représentée par des ailettes en bois de Padouk, qui assurent les fonctions de brise-vent, brise-soleil et brise-pluies. L'orientation du bâtiment, avec des ouvertures sur ses flancs nord et sud, a été choisie pour limiter son exposition au soleil.

Plus de 8 000 plantes arbustives locales et près de 130 arbres de diverses espèces ont été plantés, créant ainsi un environnement végétal luxuriant. Outre l'achat du bois provenant du Gabon, la promotion du tissu économique local a été prise en compte dans la construction du nouveau site. Sur les 13 entreprises ayant travaillé sur le projet, 10 sont des

entreprises de droit gabonais. Des matériaux locaux, tels que la pierre de latérite, ont été utilisés pour le dallage des parvis et les murs des bassins, renforçant ainsi l'ancrage du bâtiment dans son environnement.

De par sa haute qualité environnementale et l'utilisation de bois gabonais certifiés, le nouveau site illustre l'engagement de la France au Gabon en matière de lutte contre le réchauffement climatique et, en particulier, de la préservation et de l'exploitation durable des forêts tropicales, thématiques au cœur du plan de Libreville issu du One Forest Summit.

La concrétisation de cet ambitieux projet, qui a débuté en 2019 et livré en mai 2023, avait pour objectif le regroupement de l'ambassade, du consulat général et de la trésorerie, dans un but de rationalisation des emprises et de mutualisation des moyens. Il s'agissait également d'améliorer la qualité des espaces de travail pour les agents, ainsi que l'accueil du public dans les meilleures conditions, tout en s'adaptant aux nouvelles normes de sécurité.

Photo : Jocelyn Abila

Photo : Jocelyn Abila